
近年来， 平桥区甘岸街道坚持 “特色兴
农 、产业兴农 ”的发展思路 ，不断加大农业产
业结构调整力度，大力发展瓜果蔬菜、花卉苗
木等产业 ，拉长产业链条 ，促进农业增效 、农
民增收，为农村发展注入新的动力源。 图为昨
日市民在二郎村繁高种植专业合作社草莓大

棚内采摘草莓。
本报记者 马保群 摄

本报记者 段黎明 孙浩然

“近几年来， 我们信阳可安装
了不少‘天眼’摄像头，现在无论在
哪里，我都特有安全感。”“前几天，
我从外地回来，由于带的行李比较
多，下出租车时，有一件小行李落
在了车上， 就是通过路上的摄像
头，不到半小时就找到了，这真是
一项惠民工程啊！ ”

……市民口中的“天眼”，正是
我市正在建设的 “雪亮工程”。 昨
日，针对该工程建设情况，记者在
街头走访时，市民们你一言、我一
语，称赞不已。

2016 年 9 月， 我市被国家发
改委、中央综治办和公安部确定为
全国首批、河南唯一的“雪亮工程”
建设示范城市。 对此，市委市政府
高度重视，积极构建“党委领导、政
府主导、综治牵头、公安负责、部门
配合、社会参与”工作格局，形成了
市县联创、乡村共建、行业联动的
创建局面。

市公安局科技科科长赵宇宁

向记者介绍 :“两年多来，我市‘雪
亮工程’ 建设累计投入各类资金
10.15 亿元。 建设完成一类视频监
控探头 25972 个，建设整合完成二
三类视频监控探头 59804 个（不包
括市直单位）； 搭建完成市级交换
共享平台 1 个，县级交换共享平台

8 个，市级行业分平台 19 个；建设
完成智能卡口 1652 套、 电警 117
套；接入高空望 69 个；在车站、
检查站等重点部位共建 829 套人
像识别系统。真正实现了市、县、乡
三级公安平台与同级综治平台联

网对接，构建了一套‘纵向到底、横
向到边、互联互通、全网共享’的公
共安全视频监控网络系统。 ”

“截至 2018 年 11 月底， 全市
利用视频监控破获各类案件 5227
件， 和去年同期增长 20.33％。 同
时， 积极和市城市管理、 卫计、水
利、交通等 19 个行业部门对接，将
视频探头资源接入共享平台，全力
打造了具有信阳特色的 ‘雪亮工
程’。”市公安局科技科技术员周洋
对记者说。

记者又来到市城市管理局，数
字化管理中心大厅的屏幕上正实

时播放四一路涵洞、火车站广场等
重点区域的动态画面。数字化管理
中心技术保障科科长何磊告诉记

者，市城市管理局坚持“以用促建、
服务实战”的理念，将雪亮工程与
数字城管平台深度融合，大力推进
城市管理行业“雪亮工程”建设应
用。 先后完成了与公安天网 1100
余路视频监控的资源共享，整合接
入了 8 县 5 区城市管理部门 2000
余路二、三类视频，基本实现了全
市域城市管理行业 “全域覆盖、全

网共享、全时可用、全程可控”的工
作目标，大幅提升了数字城管平台
的监督发现能力，为构建城市管理
长效工作机制提供了强大的科技

支撑。
据了解，2018 年，我市利用雪

亮工程全天候、动态化、实时化的
优势，加大对占道经营、违章建设、
倾倒垃圾、乱排污水等动态性城市
问题的监督力度， 形成监控发现、
受理立案、派遣处置、反馈核查的
闭环工作流程，累计发现解决城市
管理问题 3300 余件， 实现了城市
面貌的快速提升，为创建全国文明
城市、创建国家卫生城市提供了有
力抓手。

“下一步， 我们将会加强平台
管理整合工作， 扩展视频整体覆
盖，提升视频应用效能，加大无人
机、RFID 射频、视频智能分析等先
进技术的研发运用， 实现感知、分
析、服务、指挥、监察高度融合，加
大市政设施隐患、高空违建、公共
安全等问题的巡查发现力度，推动
智慧化升级，进一步加快信阳市城
市管理精细化、智能化进程，改善
城市人居环境，为平安信阳、宜居
信阳做出应有贡献。 ”何磊说。

重点项目进行时
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防控传染疾病

保障食品安全
市教育体育局护航新学期

信阳消息 （记者 马依钒 ）新学期开始 ，
昨日，记者从市教育体育局获悉 ，已向全市各
教育管理部门和学校下发通知 ，做好 2019 年
春季新学期的传染病防控和食品安全工作。

针对流感等传染病防控 ， 通知要求 ，各
级教育行政部门和各级各类学校要主动与

卫生部门加强沟通和联系 ，及时了解和掌握
本地流感等传染病流行情况 。 各地中小学校
和托幼机构要切实发挥校医 、 保健教师作
用 ，做好学生晨检 、因病缺勤病因追查与登
记工作 ，做到传染病疫情早发现 、早报告 、早
处置 。 学校要带动和督促孩子积极参加体育
锻炼 、户外活动 ，切实增强体质 ，有效预防和
减缓近视 ，提高免疫力和身体抗病能力 。

关于学校食品安全 ，记者了解到 ，各级各
类学校要切实履行校园食品安全管理主体责

任，严格落实食品安全校长负责制 ，严格管控
食品、原材料和餐具采供渠道 ，定期开展食品
安全隐患排查 ，严格加工制作 、消毒清洗 、留
样管理等重点环节和重点岗位管理 ， 积极推
进学校食堂“明厨亮灶 ”。 学校发现校园及周
边存在食品安全风险时要及时向当地食品药

品监管部门报告 ， 并在其指导下做好应急处
置，最大限度降低突发事件的影响。

我市 2018年实际利用省外资金 281.7亿元，增长率居全省第 3位

今年继续打好开放招商“信阳牌”
信阳消息（记者 杨长喜）昨日，记者

从市商务局获悉 ， 我市 2018年在实际
利用外资、 货物进出口等方面均取得优
异成绩，实际引用省外资金 281.7亿元。

据统计，2018 年全市实际引进省外
资金281.7 亿元，同比增长 6.5%，居全省
第 3位。实际吸收外资金 5.54亿美元，增
长 3.7%，完成全年目标的 100.2%。 货物
进出口总值 46.9亿元，同比增长 27.5%，
居全省第 7位， 超额完成全年目标 24.7

个百分点。 对外直接投资 3600万美元，
总量居全省第 6位； 对外承包工程和劳
务合作营业额 1145 万美元， 同比增长
79.8%，增速居全省第 3位。 社会消费品
零售总额 1136.6亿元，同比增长 10.8%，
总量和增速均居全省第 5位。

市商务局相关负责人向记者介

绍，2019 年， 我市商务工作机遇挑战并
存。 一方面，淮河生态经济带发展规划、
全省聚焦稳外贸稳外资扩内需、市委市

政府将招商引资摆上首要议事日程，为
我市商务工作带来了丰富的发展机遇

和广阔的作为空间；另一方面，我市商
务发展规模较小、结构不优、效益不高
等不平衡不充分问题仍较突出，招商引
资区域竞争空前激烈。 今年，我市将进
一步统筹驻地招商管理、 招商合作奖
励、招商项目落地，打好开放招商“信阳
牌”； 围绕国家级商贸型物流枢纽承载
城市定位，加大物流业转型发展攻坚力

度，把扩大内需作为今年商务工作主线
之一，推动流通创新，引领消费升级，增
强电商效能，维护市场秩序，为促进全
市国民经济循环，形成强大国内市场作
出应有贡献；主动担当，打好打赢“三大
攻坚战”；建立重要事项和重大项目“两
本台账”，制定推进措施、牵头责任、进
度效果 “三张清单”， 确保定一件干一
件、干一件成一件，为全市加快发展、蓄
势崛起争光添彩。

信阳:雪亮工程“照”平安

近日,信阳市第
十三小学举行 “诵
国学经典 展教师

风采”诵读比赛。
比赛中 ，老师

诵读激情饱满 ，时
而如小桥流水 ，悠
扬婉转 ；时而如银
河直泻 ， 气势磅
礴 ，将观众带入诗
歌意境。

杨传富 摄

诵国学经典

展教师风采


